

## Millón y medio de ciudadanos se unen en Madrid para luchar contra ETA/HB «con la paz, con la palabra y con la ley»

Aznar y sus predecesores en el cargo sostuvieron la pancarta con el lema «Paz, unidad y libertad»

En el comunicado final de la marcha se recordó a todos los muertos a manos de la banda mafiosa

Unos cuatro millones de personas se manifiestan en toda España contra la barbarie de ETA y sus cómplices de HB

Madrid fue ayer el escenario de la manifestación más multitudinaria de cuantas se han celebrado en la capital de España. Más de un millón y medio de personas, según fuentes de la Policía Nacional y Policía Municipal, se dieron cita para gritar un claro y rotundo «¡Basta ya!» a la barbarie de ETA. Representantes de todas las

fuerzas y sensibilidades políticas democráticas, entre los que destacaban Aznar y sus tres antecesores en el cargo, sostuvieron la pancarta de cabeza con un sencillo lema: «Paz, unidad y libertad». La periodista Victoria Prego, que leyó el comunicado final, dijo que «con la paz y con la palabra, también con la ley, a por ellos».

Madrid. Cristina de la Hoz

La riada humana superó todas las expectativas. Madrid volvió a ser, como ya lo fuera tras el asesinato de Francisco Tomás y Valiente, la capital de la libertad. Más de millón y medio de personas gritaron al unísono contra la barbarie etarra.

Nadie quiso faltar a la cita. Representantes de todas las fuerzas políticas democráticas quisieron dejar constancia de su rechazo, aunque el auténtico protagonista fuera el pueblo madrileño.

José María Aznar, junto con Adolfo Suárez, Leopoldo Calvo Sotelo y Felipe González, olvidaron ideologías y viejas disputas. Junto a ellos estaban el lendakari José Antonio Ardanza y el consejero de Interior del Gobierno vasco, Juan María Atucha. Ambos fueron recibidos por los manifestantes con aplausos. No fueron los únicos en sujetar la pancarta. Cándido Méndez, Antonio Gutiérrez, José María Cuevas, Rodrigo Rato, Federico Trillo, Julio Anguita, Joaquín Almunia, Francisco Álvarez Cascos, Carlos Iturgáiz, Juan Ignacio Barrero, Joaquín Molins, Ignacio Anasgasti y Luis Mardones, estuvieron, y por este orden, en la pancarta de cabeza. En la Puerta del Sol tuvo lugar la lectura del comunicado, que realizó la periodista Victoria Prego. Fue tal la afluencia de ciudadanos que muchos no lograron ni pasar de la Plaza de Cibeles, pero la fuerza y el calor puesto en cada uno de los asistentes suplió las dificultades.

### «A por ellos»

En el comunicado, Prego fue rotunda: «Con la paz y con la palabra, y también con la Ley, a por ellos». Su intervención fue interrumpida en multitud de ocasiones y no sólo por el recuerdo emocionado de Miguel Ángel Blanco, cuyo asesinato les había convocado a todos allí, sino también por los 815 muertos a manos de ETA que le han precedido.

«Desde el respeto a la vida y desde las más

## El Rey: «La conciencia de los españoles ha salido a la calle»

Su Majestad el Rey realizó ayer unas declaraciones a Televisión Española en las que afirmó que «la muerte de Miguel Ángel Blanco no ha sido en vano» y servirá para «seguir en esta lucha inacabada por la democracia, las libertades y los derechos humanos». Don Juan Carlos subrayó que el pueblo español «ha dado un ejemplo inmejorable, inigualable, de civismo y de unidad», y manifestó que había vivido «con mucha angustia y gran emoción» el secuestro del joven concejal del PP y las muestras, expresadas en toda España, «de repulsa contra el terrorismo y de voluntad de querer seguir viviendo en una convivencia en paz y en libertad». «La conciencia de los españoles –agregó– ha salido a la calle, ha querido demostrar con rotundidad que quieren seguir trabajando en pos de la democracia, los derechos humanos y para que podamos vivir en convivencia y en paz».

El Monarca, que dijo haber estado informado en todo momento por el presidente del Gobierno de los acontecimientos «que han conmovido –señaló– a la sociedad vasca y al conjunto de la sociedad española, indicó que se había visto tan afectado que por ello había decidido enviar al Príncipe de Asturias a los funerales de Ermua, con un mensaje de la Familia Real para la familia de Miguel Ángel Blanco.



profundas convicciones democráticas, a por ellos. Porque somos infinitamente más y porque somos infinitamente mejores, a por ellos», reiteró Victoria Prego.

Recordó, por otra parte, que en los veinte años de democracia «España no ha dejado de ser azotada» por la barbarie de ETA y recordó a las anteriores víctimas, «815 personas que eran gente de paz. Para ellos y para sus familias nuestro recuerdo y abrazo».

Victoria Prego se hizo eco de la desolación y de la tristeza de una experiencia «que nos dice que esta no será la última infamia. Sin embargo, a pesar del estupor y de la ira, a pesar de ese dolor y sentimiento intolerable de que unos pocos han intentado humillar a este pueblo, hoy es un día importante porque todos los españoles nos hemos colocado juntos detrás del pueblo vasco, apoyando su rebelión contra el terrorismo».

«El pueblo vasco –agregó en este sentido– en una acción heroica, acaba de romper las ataduras y se ha arrancado el esparadrado de la boca y ha hablado muy alto, muy firme y con una sola voz: «Hasta aquí hemos llegado, y de aquí en adelante vamos a recuperar Euskadi, el terreno que nos pertenece, el terreno de la democracia»».

Consideró que, a partir de ahora, «muchas cosas no van a ser posibles, y no va a ser posible que Herri Batasuna signifique “pueblo unido” porque el pueblo se ha unido pero justamente contra los que se agrupan bajo su nombre, ensuciándolo todos los días. La única Euskadi libre es la que defiende al pueblo vasco frente a sus verdugos».

Tras estas palabras emocionadas, se guardaron cinco minutos de silencio. En la tarde de ayer se registraron también multitudinarias manifestaciones en las principales capitales españolas. En Barcelona, un millón de ciudadanos protestó contra el asesinato de Miguel Ángel Blanco y contra ETA y sus cómplices de HB.

(Sección Nacional)

Para sus gafas graduadas  
**ULLOA OPTICO** le ofrece  
las nuevas lentes

**Essilor Transitions®** que regulan  
la intensidad de la luz en sus ojos.



**ULLOA OPTICO®**

En MADRID, Carmen, 12  
y 15 sucursales

ALBACETE-ALICANTE-CORDOBA-JEREZ-MÁLAGA  
PALMA DE MALLORCA-PAMPLONA-SALAMANCA  
SEVILLA-VALLADOLID-VIGO-ZARAGOZA